

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MERIDIA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número estrado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
en toda España. 1 pta. mes

ANUNCIOS

1.ª	plana	0'20 ptas.	plata
2.ª	id.	0'30	
3.ª	id.	0'25	
4.ª	id.	0'10	

ESQUELAS SEGUN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 29

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Declaramos habiendo del decreto de disolución, que los hechos habidos con su acostumbrada elocuencia y que ellos demostrarían la razón en que se apoyaban los enemigos del Gobierno, para la campaña alarmista que habían emprendido.

Hasta el último momento se ha estado a todos los procedimientos para evitar que se publicase el decreto; pero el decreto se ha publicado, porque en el país existían ansias regeneradoras, y deseo ardiente de dar al traste con las causas que han producido su desastre económico y el desequilibrio social.

Ante vechando los últimos sucesos, emisarios del conde de Roma van recorriendo los pasillos del Congreso recogiendo firmas, para que se desistiera las Cortes anteriores, y continuase el espectáculo bochornoso, que las mismas nos ofrecieron desde el primer momento de su actuación.

Faltó esta última tentativa, como había faltado antes todas las intrigas, que en consorcio irremplazable habían frugado los enemigos del Trono y de las instituciones, con aquellas otras que hasta hace poco gozaron los cargos de la confianza régia.

No faltan periódicos que, actuando de profetas, nos dicen, con todo lenguaje de pomposidad, lo que acontecerá si se logra a intentar la reproducción del decreto.

Mel han quedado como profetas, como antes quedaron también muy poco sirvies en su papel de alarmistas.

No parece sino que la realidad se ha propuesto hacerles ver su despropósito, y que ellos mismos han tenido un decidido interés en quedar en el más espantoso de los ridículos.

Para algún periódico provincial no, que abunda también en radicalismos pasados de moda, la apreciación de algún periódico madrileño, mal avenido con la realidad y no cerca o en resquemores y animosidades políticas, esas y otras patrañas que se han inventado han sido suficiente de fe.

En la misma credulidad les deja en situación poco sirvies; pero generalmente, aquellos periódicos que se dejan arrastrar por los egosismos políticos, no son de los que más se cuidan de esas situaciones.

El decreto de disolución viene pues a marcar una nueva orientación en la política española, renovando los organismos gastados y haciendo que la opinión, ya de suyo despierta, sepa con más certeza quienes son los que hasta aquí dilapidaron los intereses del país y quienes le engañaron y embaucaron por medio de insanas predicaciones, y por medio de una prensa que, llamándose seria e independiente, estaba al servicio de los más bajos egosismos.

Es a la vez un gran paso de purificación de los costumbres ciudadanas y si en el plan propuesto hay la debida perseverancia desaparecerá sin gran esfuerzo esa especie de tiranía, que hasta ahora ejercieron los profesionales del desorden y del escándalo.

Celebremos, pues, que se haya dado ese gran paso, que señala el renacimiento de España y el comienzo de una era de prosperidad para nuestro país.

XVI ANIVERSARIO de la señora DOÑA VICENTA CUBELLS

que falleció en Valencia el 12 de Enero de 1902
En sufragio de su alma y de la de su esposo

Don Vicente Llovera que falleció el 9 de Abril de 1880 RR. I. P.

Serán aplicadas todas misas que se celebren cada media hora en la capilla de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé de esta ciudad, desde las seis a las doce del día 12 del actual.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás familia,

Suplican a sus amigos y personas piadosas que asistan a alguno de dichos cultos y pidan a Dios por el eterno descanso de los finados, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 11 de Enero de 1918.

Cronista de Murcia

En la sesión que celebró el pasado miércoles nuestra Corporación municipal se acordó por unanimidad, y a propuesta del concejal señor Ciner Hernández, nombrar cronista de la ciudad a nuestro querido amigo y colaborador ilustre, el popular y castizo escritor murciano don José Frutos Baeza.

Desde que murió el inolvidable maestro Tormel, vacante estaba este cargo y pendiente de sustitución, y nadie con más derecho al comán razón podía desempeñarlo que Pepe Frutos.

Nadie hay en Murcia, muertos Tormel y Biquero, que sienta el amor a esta tierra y sepa de sus cosas como Frutos Baeza. Sus constantes investigaciones en el Archivo municipal, su conocimiento completo de cuanto sobre Murcia y su huerta se ha escrito, le han dado una base tan sólida de conocimientos de cuanto a Murcia se refiere, que puede decirse que hoy es el único que posee un absoluto dominio de cuanto se relaciona con la historia de nuestra ciudad, y que su colaboración es imprescindible en todos aquellos estudios e investigaciones que quieran realizarse acerca de Murcia ó de su huerta.

Buena prueba de ello son los innumerables artículos que desde hace muchos años viene publicando en la prensa local; artículos de la «Murcia vieja» que lee todo el mundo con verdadera fruición, pues Frutos posee la rara habilidad de dar a sus trabajos de investigación ó de historia, una tan extraordinaria amenidad que hasta las cosas más áridas las hace encantadoras. Las páginas de nuestro diario leídas están de esos incomparables trabajos de Frutos.

Actualmente se ocupa el popular y simpático murciano en terminar «La Historia de Murcia», libro que, como todos los que han salido de su pluma, tendrá un extraordinario interés.

Frutos Baeza es además el poeta más popular y más castizo de Murcia; y ese amor a la tierra de que habíamos antes, palpitante está en centenares de poesías reimpresas en libros, revistas y periódicos; poe-

as llenas, unas de sentimiento, de gracia incomparable otras, y de humorismo todas, que constituyen una riqueza insuperable de nuestra literatura.

Cada hombre tiene su orgullo, emplea sus energías y cifra sus ilusiones en una cosa; y Frutos ha puesto todo eso en amar a Murcia, en ensalzarla, en cantar su belleza, y en hacer que lleguen a todos sus glorias. Por eso tenemos la seguridad de que una de las mayores alegrías que ha tenido el murciano en esta vida, ha sido ese nombramiento de Cronista de la ciudad que le ha otorgado el ayuntamiento; pues para él representa el reconocimiento que hace la representación genuina de la ciudad de su amor acendrado a esta tierra de sus ilusiones. Los murcianos tenemos que considerarlo como un acto de justicia, pues ello es el galardón merecido que se concede a quien tanto supo honrarla y ensalzarla.

Una justa satisfacción del querido compañero y amigo la sentimos también nosotros de todo corazón; y al agradecer al Ayuntamiento por el acto de justicia que se ha realizado, enviamos al popular poeta, con nuestra admiración y afecto, una felicitación tan efusiva como cariñosa.

El alumbrado

Ya hay carbón

El alcalde señor Pérez Marín, recibió ayer el siguiente telegrama del ministro de Fomento:

«Ministro de Fomento a Alcalde. Recibido su telegrama y Ministro Gobernación trasladame el que Vd. le ha dirigido, complaciéndome significarle que el vapor «Patricio» que ha de conducir el cargamento de carbón a Cartagena, con destino a la Marina de Guerra llevará quinientas toneladas, con destino a la fábrica de gas de esa capital. — Le saludo.»

El señor Pérez Marín, puso al ministro el siguiente telegrama:

«Encmo. señor Ministro de Fomento.—Recibido su telegrama y enterado que vapor «Patricio» que ha de conducir cargamento carbón a Cartagena trae quinientas toneladas de esta fábrica gas, me complace en comunicarle mi satisfacción y el

para el alumbrado de esta vecindad. —Alcalde de Murcia.»

El telegrama del ministro nos llena de satisfacción porque queda resuelto el grave conflicto que estaba a punto de plantearse en nuestra ciudad por la falta de carbón para el alumbrado.

Tiro Nacional

Representación provincial de Murcia TIRO DE PICHON

El próximo domingo 13 del actual, tendrán lugar las siguientes tiradas de pichón:

A las dos y media un punto: Corra de la Comisión.

Entrada: 7 pta.; pichones uno y medio; premios: 1.º el 60 por 100 del importe de las entradas; 2.º el 40 por 100 de lo id.

En esta copa los tiradores que queden en 1.º 2.º, 3.º y 4.º lugar ganarán premios para las señoras. A las tres y media: 600 de los 20 metros en las condiciones de costumbre.

A continuación se podrán tirar las pules que deseen los señores tiradores siempre que hayan pagado.

De todas las tiradas en general se descontará el 10 por 100 del importe de las entradas y el importe de los pichones muertos se quedará para la Sociedad con él y se aplicará para alivio del precio de los pichones.

Murcia 10 de Enero de 1918. —La Comisión.

El Ejército y el ministro de la Guerra

El coronel del regimiento de Caballería de Albuera, de guarnición en Salamanca, ha hecho a su redactor de «El Adelante» las siguientes declaraciones:

«El ministro de la Guerra, con sus acertadas iniciativas y la pronta resolución que exigen las circunstancias, acude invariablemente y con visible actividad a prevenir con mano experta todo cuanto puede ser motivo de perturbación o desorden.

No basta admirarla. Requiere su proceder ejemplo que todos le imitemos, porque así prestamos ayuda a quienes en el día de hoy de nos tra justa admiración.

Prezco es destruir la pereza que nos rodea y de la que hemos obtenido malos frutos.

Cada uno en su condición puede contribuir al bien de la Patria.

Es deber ineludible en el concepto de la ciudadanía, cuanto mayor es la representación social, mayor también la exigencia para todos los ciudadanos el trabajo y labor incansables.

En la grata identificación que existe entre el Ejército y el ministro de la Guerra, señor La Cierva, influye la cultura y el espíritu militar porque está capacitado, y a la altura, en significación cultural de la de cualquier Ejército europeo, y además, condicionada para ejercer una tutela social de fecundos y generosos resultados en el acervo intelectual de la Patria.

Tiene que acabarse la ficción nefasta que tremolan como bandera de lucha gentes que no tienen la audacia de atacar de frente.

Y es que el Ejército de España constituye hoy un factor capital en el orden del desarrollo interior de su grandeza, que no pueden negar os nuestros lectores.»

Por último, el aludido jefe del Estado se ocupó del problema militar para decir que está siendo tan escarado como mal entendido.

Gobierno civil

Por el gobernador civil se ha ordenado el ingreso en este hospital de la enferma pobre Rosa Martínez Jimenez, de Cartagena.

El alcalde de Yecla remite estado de las vacunaciones y revacunaciones efectuadas en el mes de Diciembre último en dicha villa.

El de Muratalla publica edicto sobre el estado sanitario de dicho pueblo.

De Mazarrón

Ampliando las noticias telegráficas que les he enviado relativas a la catástrofe de Yalla, que tiene consternada a la población, he de manifestarles que continúan con gran actividad y valentía por parte de todos, los trabajos que se llevan para lograr extraer los cadáveres que aun restan en el interior de la mina y aun cuando hasta ahora resultan infructuosos por las dificultades que ofrece la enorme cantidad de agua acumulada en los noventa y tres metros de pozo que se hallan inundados y las galerías de los pozos que se hallan bajo el agua, se confía en que se lograrán extraer, si no todos, por lo menos algunos desgraciados que aun están sumergidos.

Por el ingeniero de la Jefatura de Minas señor Rolandi se ha instruido expediente para averiguar las causas del accidente y la responsabilidad que pudiere haber a los que pudieran aparecer responsables de él. La rotura del cable, en la formara y extraña en que se ha efectuado, hace desechar la idea de su falta de resistencia, dado el peso que en aquel momento soportaba, mucho menor del esfuerzo hasta entonces realizado. A pesar de ello y por las declaraciones recibidas, se ha venido a comprobar que el personal que ascendía en la jaula, lo hacía a pesar de la prohibición expresa y terminante del señor Ingeniero director de dicha mina don Luis Malo de Molina.

El señor Rolandi no se ha visto precisado a ordenar ninguna disposición contraria o que modifique las tomadas por don Virgilio Esparza Alcaráz, únicamente ha recomendado que en el caso de que no se lograran extraer los cadáveres que faltan, por el procedimiento que hasta ahora viene usándose, se utilicen las «petacas», para que removiendo la masa acuosa depositada en el pozo y galerías, se logre desprender alguno de los restos que pudiera haber adheridos a las paredes del pozo o bajo alguno de los enganches.

Son de aplaudir en primer lugar el entusiasmo y valor con que los obreros que se hallan ocupados en la fúnebre tarea realizan su cometido, sin descanso y sobreponiéndose a las intensas emociones que dicha operación produce, así como la actividad del jefe mecánico señor Esparza y personal a sus órdenes.

La guardia civil prestando servicio de vigilancia en la boca del pozo y todos cuantos han intervenido en este triste suceso se han hecho acreedores al general aplauso que me complace en significarles.

Corresponsal.

Llegada de reclutas

En el tren de Alicante llegaron anoche a esta ciudad reclutas de paso para Ceuta.

Como hablan de pasar la noche en Murcia, el alcalde señor Pérez Marín ordenó inmediatamente que fuesen debidamente alojados.

Por los teatros

Ortiz

Después de un paréntesis de varios días, abrió anoche nuevamente sus puertas el teatro Ortiz, debutando la bailarina «Merlina La Cubanita».

De esta artista, que gustó al público, poco podemos decir pues nada nuevo presentas.

También debutó la canzonetista «La Cubanita», casi una niña, que se presentó por primera vez ante un público.

Continúa proyectándose la magnífica película «El coche núm. 13», que cada día gusta más.

Circo

Una de las películas que más han llamado la atención, no solamente a los aficionados a este espectáculo, sino también a los hombres de ciencia, es la que actualmente se está proyectando en el teatro Circo.

Nos referimos a «Job, corazón de león» interpretada por el célebre mono Job. No se puede pedir más en el trabajo de un animal. En esta clase de animales hemos visto en Murcia algunos como el célebre Consul y Maxim, que hacían cosas verdaderamente estupendas; pero el trabajo que en la película mencionada hace el inteligente Job es de los que pocas veces se verán, por no decir nunca.

El público murciano que ha demostrado ser un verdadero aficionado a la película, acude en gran número al teatro Circo, admirando las proezas del aludido mono.

Esta noche se proyectará esta película completa, atendiendo a indicaciones de numeroso público.

El cuartel de artillería

Un telegrama

El alcalde ha dirigido al director general de Prisiones el siguiente telegrama:

«Ruego le encarecidamente indíqueme por telegráfico a este gobernador civil la necesidad de que contine traslado población penal desde cárcel correccional al edificio habilitado dentro de la población para tal fin. —Alcalde Murcia, José María Peras Marín.»

Reemplazos

El alcalde de Alicante devuelve oficio referente a Juan Marín Miralles

—El de Yecla remite antecedentes de Agustín Moreno.

—El de La Unión le hace del mozo Antonio Briones Garate.

—Se le remite al alcalde de Llorca antecedentes del mozo Argel Peñalver Sanchez.

—Se le participa al alcalde de Cieza el fallecimiento del mozo Pascual Melliza

—Al de Alguazas se le envían antecedentes del mozo Saturnio Arnaldo Martínez.

—Al mismo se le remiten los Ce Antonio Perez Gil.

—Al de Marsillen los del mozo Juan Pinalá Maldonado.

Consejo en Palacio

(Por telégrafo) Lo tratado 10.—A las 9'15 n.

A la hora acostumbrada, se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros, presidido por el rey.

El ministro de Hacienda, no asistió al Consejo por tener un hijo pequeño enfermo.

García Prieto en su discurso resumen, habló de política exterior, dando cuenta al monarca de los hechos más salientes de la última semana.

Después detalló todo lo acordado en el Consejo celebrado ayer en la Presidencia, sobre transportes y subsistencias.

Firma del decreto de disolución.

Terminado el Consejo, el rey firmó el decreto de disolución de Cortes, en el cual figura también la convocatoria de elecciones generales, que publicamos aparte.

La reunión de las nuevas Cortes, tendrá lugar el día 18 de Marzo.

También fué firmado por el monarca un decreto nombrando Presidente del Instituto de Reformas Sociales al vizconde de Eza, y otro del ministerio de Hacienda, aprobando la aplicación de las economías obtenidas con motivo de la amortización de plazas, a mejorar el sueldo del personal.

El vizconde de Eza

(Por telégrafo) Nombramiento 10.—A las 9'15 n.

El monarca ha firmado esta mañana el nombramiento de Presidente del Instituto de Reformas Sociales a favor del actual vicepresidente de dicha entidad, señor vizconde de Eza.

Sobre este nombramiento se hacen grandes elogios.

La catástrofe de Mazarrón

(Por telégrafo) Extracción de cadáveres 10.—3 t.

Continúan sin cesar los trabajos para la extracción de los cadáveres de los obreros víctimas de la catástrofe del pasado sábado.

Esta tarde se ha logrado extraer los cadáveres de Giné Lardín Méndez y Juan Pedrero García, a los cuales se les ha practicado la autopsia.

Sobre las aguas del pozo se han visto flotar los cadáveres restantes, los que se esperan serán retirados mañana.

Conflicto minero resuelto.

El conflicto minero ocasionado por la falta de explosivos, que había motivado el paro de varios miles de obreros mineros, ha quedado resuelto debido a las gestiones que con gran actividad han realizado las autoridades en unión del delegado en esta de la Compañía de Explosivos.

Esta noche llegará cantidad suficiente de detonadores.

La reina

(Por telégrafo) Nombramiento de Coronel honorario 10.—9'15 n.

Por el ministro de la Guerra, se ha puesto a la firma del monarca un decreto nombrando a la reina, coronel honorario del regimiento de caballería de Victoria Eugenia.

De Hacienda

(Por telégrafo) Las exportaciones 10.—9'15 n.

El ministro de Hacienda señor Ventosa, nos ha recibido esta ma-

ñana en su despacho oficial, reanunciándonos que no tiene el propósito de autorizar ninguna exportación a Portugal.

Solamente en aquellos casos que por su índole de reciprocidad o diplomáticos haya que hacerlo, serán autorizadas, como ha sucedido con la harina exportada a Portugal y la avena que se ha enviado a Suiza.

El decreto de disolución

(Por telégrafo) (Urgente) 10.—13'40 n.

Firmado el decreto de disolución de Cortes.

Las elecciones de diputados se celebrarán el día 24 de Febrero, las de senadores el 10 de Marzo y la apertura de Cortes al 18 del mismo mes.

Comentarios Madrid 10.—11'15 n.

Durante toda la tarde se ha hecho en los centros políticos grandes comentarios sobre la firma del decreto de disolución de las Cortes.

También se hacen comentarios sobre la lucha electoral que se avecina.

Al rey no le tiembla el pulso.

Un político de la noche, habiendo leído el decreto de disolución, afirmó que el monarca le dijo al presidente del Consejo, marqués de Aiguas:—Conste que se me tiembla el pulso.

La lucha electoral El director de la Universidad de Salamanca, Masamano, luchará en la próxima contienda electoral por Bilbao.

El candidato Aiba presentará su candidatura por el distrito de Abaril.

Frente a la candidatura del ex ministro Gazret, por Ciudad Real, presentará la suya el regionalista Rivas Moreno.

Los mauristas y regionalistas se unen.

Los mauristas y regionalistas se presentarán unidos por toda España.

Por Madrid presentan los mauristas las candidaturas de su jefe y la de Calcechecha.

El jefe de los regionalistas anuncia que la candidatura por Madrid presentada por su partido será sensacional.

Los distintos liberales.

Los liberales de Romanones, García Prieto y Aiba presentarán sus candidaturas por distintos distritos, luchando enconadamente.

Cierva y Luque

(Por telégrafo) Desmintiendo unas noticias 10.—11'15 n.

El general y exministro de la Guerra señor Luque, ha publicado en la prensa una corte, en la que niega que la entrevista que celebró con el ministro de la Guerra señor Cierva, fuera enérgica y violenta.

Dice que la entrevista tuvo por objeto saludarle y felicitarle por haber dirigido la junta de sargentos, dando que le prestase un gran servicio a la Patria y al Ejército.

La conversación sostenida con el señor Cierva, fué afectuosa y cariñosa.

Termina el general Luque su corte, protestando de los infundios y calumnias que se han lanzado contra él, y repite que no está afiliado a ningún partido.

Firma rógia

(Por telégrafo) De Gracia y Justicia 10.—11'15 n.

El monarca ha firmado esta mañana, después del Consejo, los siguientes decretos del departamento de Gracia y Justicia.

Nombrando Canónigo de la Catedral de Palma de Mallorca a don Rómulo Iglesias; de la de Canarias a don José Marcos.

También ha firmado varios decretos sobre Magistrados.

Se nombra vocal de la Comisión de Códigos a don Felipe Clemente.

De Fomento Del ministro de Fomento ha firmado el rey un decreto aplicando a la mitad de las empujaciones a mejoras del personal.

Otro de los decretos de este ministerio es aplicando penalidades a los trenes que lleguen con retraso a sus destinos, y que transporten subsistencias.

De Instrucción El señor Rotés puso a la sanción del monarca un decreto admitiendo la dimisión de don Turcato Luca de Tena, del cargo de vocal de Patronato de Museos de Arte Moderno y nombrando vocales del mismo a los señores Alvarez Soto mayor y Sorola.

La tasa del carbón

(Por telégrafo) Mineros disgustados 10.—A las 11'15 n.

Los mineros carboneros de Asturias están disgustados por el decreto de tasa del carbón, que establece el carbón asturiano un precio inferior al de Córdoba.

Trigo para España

(Por telégrafo) Vapores requisados 10.—A las 11'15 n.

El comité de Tráfico marítimo ha requisado nuevos vapores que traerán en las meses de Febrero y Marzo treinta mil toneladas de trigo argentino a la península.

Conferencias con Prieto

(Por telégrafo) Pablo Iglesias 10.—11'15 n.

El jefe de los socialistas ha celebrado esta tarde una conferencia con el jefe del Gobierno. La conferencia fué bastante extensa.

Se ignoran de qué trataron.

El embajador También ha celebrado una conferencia con García Prieto el embajador de Francia.

También se ignora de qué trataron en esta conferencia.

Las Juntas de Defensa

(Por telégrafo) 10.—A las 11'15 n.

Dicen de Barcelona que es inexacto que haya sido elegido presidente de la Junta de Defensa Su perior el coronel Marquez.

Hasta ahora lleva una votación de mayoría el coronel Echegarai.

Catástrofe ferroviaria

(Por telégrafo) Explosión de una locomotora. Diez muertos y veintidós heridos. 10.—11'15 n.

Cerca de la estación de Medina del Campo ha ocurrido una catástrofe ferroviaria, que ha causado en esta población grandísima impresión pues aun se recuerda con espanto a reciente del Pedroso.

Debido sin duda a que la estación del expreso de Salamanca se hallaba a muy alta presión, explotó.

La explosión fué formidable.

De la estación de Medina del Campo y de algunas cañerías próximas al lugar de la catástrofe acudieron numerosas personas que se dedicaron a prestar auxilios a los que de ellos necesitaban.

Los de troyos A consecuencia de la formidable explosión quedaron completamente destruidos el tender y el furgón de cabeza y tres coches de viajeros.

La caldera de la máquina y otro tender fueron lanzados a diez metros de distancia.

El resto del convoy resultó con averías, aunque de poca importancia.

Las víctimas El maquinista Eudio Martín, el fogonero Ernesto García y el sargento de ferrocarriles Francisco Carrillo, que acompañaban a los dos primeros, resultaron muertos.

Sus cadáveres han sido hallados a larga distancia y completamente destruidos.

Hay muchas víctimas más, cuyos nombres aún se desconocen.

Tren de socorro En la estación de Medina del Campo, se organizó rápidamente un tren de socorro.

Los obreros de la compañía, acompañados del vecindario de Campillo y otros pueblos inmediatos, han rivalizado en el salvamento de los viajeros.

Muertos recogidos Hasta ahora van recogidos los cadáveres de diez y seis viajeros, que aún no han sido identificados.

Los heridos Los heridos son veinte y dos. Entre ellos figuran dos reclutas del regimiento de Cuenca.

De estos heridos siete lo están gravemente.

Victimas identificadas En re las víctimas figuran dos comerciantes, un estudiante y varios tratantes de ganados.

Fatos han sido reconocidos por el vecindario.

No iba Unamuno Había circulado el rumor de que en el tren de la catástrofe iba con dirección a Madrid el señor Unamuno.

Este rumor no ha sido confirmado.

Vigilando los equipajes La guardia civil presta servicio de vigilancia en el lugar de la catástrofe.

Los equipajes han sido amontonados y están vigilados por la benemérita.

Entierro de las víctimas El Ayuntamiento de Medina del Campo ha acordado costear el entierro de las víctimas.

Este acuerdo del citado Ayuntamiento ha sido objeto de grandes alabanzas.

Barcelona

(Por telégrafo) Entierro de un catedrático 10.—A las 11'15 n.

Esta tarde se ha verificado el entierro del catedrático señor Barreto.

Una imponente manifestación de duelo ha acompañado al cadáver hasta las afueras de la población.

Numerosas coronas figuraban sobre el féretro y en coches habilitados al efecto.

La cavatista del carbón.

Varios motines Se ha reproducido los motines de mujeres protestando de la carestía del carbón.

Se han celebrado manifestaciones, promovidas por algunos incidentes, que han sido solucionadas por la pronta intervención de la policía.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo) Resumen de operaciones 10.—A las 11'15 n.

Frete italiano El exceso de nieve en este frente produce desfavorables condiciones en la visibilidad limitando la actividad artillera en ambos bandos.

H y aguas actividad y acometidas de artillería en el Brenta y junto al Piave.

También hay combate de patrullas en la meseta del Asiago y en la región de Anolona.

Frente franco-ingles

Trataron los ingleses de avanzar en occidente contra el límite Sur del Borque de Houthulfta y contra la línea férrea de Besigue Stadem, sin conseguir ninguno de sus objetivos.

A ambos lados del Lens y al Este de Bullecourt verificáronse combates sin importancia.

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal -- DOCTOR ALEMAN, Oculista -- EXPRESOR DEL INSTITUTO OPTALMICO NACIONAL Plaza de San Bartolomé, 9, Murcia Dispensario para pobres: CASA DE MISERICORDIA

Los franceses realizaron ataques al Oeste de Flirey en una anchura de cuatro kilómetros, ganando algún terreno que en un contraataque de los alemanes tuvieron que perder.

Londres Detalles de un torpedeamiento De Londres comunican detalles del torpedeamiento del buque hospital «Row».

Dicen que el agua penetró en el buque, invadiendo todas las cámaras.

La cámara en que iban los heridos fué lavada por las aguas, estando a punto de ahogarse mas de un herido.

Debido a la falta de fluido eléctrico se han hecho trabajos de salvamento penosísimos en grado sumo.

El capitán y 150 tripulantes han permanecido a bordo hasta que se ha logrado poner en salvo a todos los heridos.

En varios frentes La actividad de la artillería francesa aumenta.

Los alemanes realizaron varios golpes de mano, siendo rechazados por los franceses.

Los alemanes tuvieron hoy la pérdida de 83 hombres.

Ayuntamiento

Se le participa al alcalde de Cartagena los individuos que han sido designados por el Excmo. Ayuntamiento para representar a esta corporación relacionada con la rai de aguas potables.

Se le participa a los señores Pérez Mateos, Ciner, Valcárcel, L. de Guevara, Miñano, Avizanda, Farrer, L. Meses, Hita, haber sido designados por el Excmo. Ayuntamiento para representar a la Corporación en la traída de aguas.

Número del sorteo de ayer: 31. Listas vendidas: 100.

NOTICIAS

Gratitud En nombre de nuestro querido amigo el brigada de esta Base, Don Maximiano Corcés, damos las gracias a cuantas personas le han acompañado en su justa pena con motivo del fallecimiento de su esposa y asistido al funeral y entierro de la finada.

Al cumplir este triste encargo reiteramos al señor Corcés y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

Observaciones

Ayer 10 de Enero de 1918

Table with 3 columns: Observaciones, m., mm. (Pressure, temperature, humidity, etc.)

Aspectáculos

Cineo Secciones de cine por tarde y noche.

A las seis y a las nueve y media. Proyección de la interesante película «Jack, corazón de león».

Ordn Colosal programa de películas.

A las seis y media, y a las nueve y media noche.

Estado de la bella canchales estrenada de Veri 6, La ubanil.

Los sueldos de los militares

Acerca de la retención Hay muchos la «Gaceta» la el guiente al original del Ministerio de la Guerra.

«Excelsísimo señor: En vista del escrito que en 1.º de Septiem-

l Ha llegado don Joaquín Baf nuevo.

—De su casa del campo ha regresado el secretario de la Universidad don Juan de la Cierva Lopez.

Laboratorio Guzmán. Análisis químicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 107.—MURCIA.

Entierro

Ayer tarde se verificó en la parroquia de San Andrés el entierro de nuestro buen amigo don Luis Marcos Ramos de Padilla.

A sus afligidos hijos, hijo político y demás familia, acompañamos en su pena.

A fúnebre se asistió numeroso acompañamiento.

JOSE C. MONTENEGRO

MÉDICO CIRUJANO

Externe por oposición de Facultad de Medicina de Santiago.

Enfermos del estómago e intestinos. Consulta de diez a una.—Marín Baldo, 1.

Mejorado

Lo está de la enfermedad que padece nuestro buen amigo don Sebastián Ferro.

Lo celebramos.

Defunción

En Igualada, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora doña Juana Pascual, madre de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Rosendo Ferras, a a quien como a su hermano y demás familia les acompañamos en su pena.

SUCESOS

Mejor atropellada

Ayer tarde fué curada en este hospital Remedios Sanchez Lucas de 44 años, de una herida contusa en la región nasal causada de leve por el mélico de guardia señor Precioso.

La herida le fué producida a la Remedios por un carruaje que la atropelló en la calle de Jaén.

bre último dirigió a este ministerio el capitán general de la tercera región, proponiendo se fije un plazo dentro del cual tengan forzosamente que resarcirse a los jefes y oficiales las deudas contraídas por ellos con anterioridad a la ley de 29 de Julio de 1908, en atención al creciente número de mandamientos en que se acuerda la retención de sueldo a título de estradas obligatorias, y que mientras tanto se fije dicho término, se suspendan las retenciones...

Considerando que la citada ley de 1908, al igual que la de 23 del mismo mes y año, tiene un carácter social y ampara al individuo, aun contra sus propios actos...

Considerando que el consentimiento de un militar para que en su sueldo se le hagan retenciones que la ley de 29 de Julio de 1908 prohíbe, no es suficiente para que ésta pierda su eficacia y sean burlados los principios que la informan...

Considerando que no es posible admitir en absoluto que después de los años transcurridos existan aun deudas contraídas con particulares antes de la promulgación de la mencionada ley...

El Rey (q. D. g.) oído el Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha tenido a bien disponer que en lo sucesivo las autoridades militares únicamente deberán ordenar se retenga la parte proporcional en los sueldos de los generales, jefes, oficiales y sus similitos...

De Real orden le digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos. — Días guardados a V. E. muchos años. Madrid, 7 de Enero de 1918. — Cierva.

DE BULLAS

Nuevo alcalde

El día primero de Enero se const...

El nuevo ayuntamiento, siendo elegido alcalde el concejal don José Marsilla y Melgarejo.

Es este señor uno de las personalidades de más relieve y prestigio del partido conservador de la localidad, y que ya en otra ocasión en que desempeñó el mismo cargo, dejó gratos recuerdos de su paso por la alcaldía por sus relevantes y excepcionales condiciones.

En todo tiempo, los hombres del temple de don José son antecesor, mejor dicho, necesarios, para realizar labor fructífera en beneficio de los pueblos; pero doblemente en los momentos actuales, en que por efecto de las consecuencias funestas que la guerra europea deja sentir en nuestro país...

Trabajador infatigable y de gran inteligencia, en los pocos días que lleva al frente de la alcaldía, ha reorganizado de tal modo los servicios y dictado tal número de disposiciones benéficas, que los elogios hacia su persona son unánimes.

Efecto de los temporales de lluvias y nieves que se han dejado sentir, los trabajos agrícolas están paralizados bastantes días, lo cual ha dejado sumidas en la miseria a muchas familias que se ven en la imperiosa necesidad de implorar la caridad pública...

Al día siguiente hizo una distribución de todas las familias necesitadas entre las personas a quienes su posición permitía socorrer a aquellos desvalidos...

Al día siguiente hizo una distribución de todas las familias necesitadas entre las personas a quienes su posición permitía socorrer a aquellos desvalidos, pero prohibiendo a estos que por la noche postularan por las vías públicas, con lo cual, a la vez que el doloroso cuadro que la primera noche presenciábamos, se evitaba el que personas no necesitadas al amparo de los verdaderos pobres, explotaran la caridad.

El pasado escasea de un modo alarmante, y por falta de transportes no llega un solo grano de arroz de las grandes existencias que hay acumuladas en el extremo Oriente. Para los servicios de abastecimiento de la que fué Corte de los Zares sólo se dispone de cuatro automóviles y de 117 caballos.

Alfonso Góngora.

Bulla 7-1-1918.

Páginas de la campaña

Negociaciones suspendidas

Las cláusulas presentadas por los alemanes a los rusos en la conferencia de Brest-Litovsk han causado en el Gobierno moscovita honda impresión y han traído como consecuencia la suspensión de las negociaciones...

Los alemanes solo ofrecen evacuar una parte de los territorios ocupados, conservando en su poder los centros industriales en que han construido numerosas vías férreas, instalando grandes fábricas y levantado abundantes depósitos.

Quiere conservar todo e lo como canchero de materiales con que atender a las contingencias de la guerra contra los demás elementos de la Entente.

Los rusos no están conformes con esta imposición de Alemania, a pesar de que el Gobierno de San Petersburgo, como reconocen en Londres, no dispone de un ejército para hacer que prevalezca su opinión.

Por sí fuera poco el desastroso efecto del anarquismo imperante en la nascente República, se han reanudado encarnadamente los combates entre marxistas y ultraninos en la región de Bihmatar.

A San Petersburgo sólo llegan ínfimas cantidades de trigo, ya no llega la carne de Siberia, no se encuentra un sólo huevo, y Finlandia no remesa leche...

El pescado escasea de un modo alarmante, y por falta de transportes no llega un solo grano de arroz de las grandes existencias que hay acumuladas en el extremo Oriente.

Y en estas condiciones tan críticas, cuando el pueblo, harto de ver derramar sangre en tan cruel abundancia y harto de sufrir lamentables privaciones...

Para los servicios de abastecimiento de la que fué Corte de los Zares sólo se dispone de cuatro automóviles y de 117 caballos. Y en estas condiciones tan críticas, cuando el pueblo, harto de ver derramar sangre en tan cruel abundancia...

para hacer triunfar la paz democrática.

Y lo que se ve en estas manifestaciones, como en la conducta misma del Gobierno ruso, a la que se ha tratado de revestir con un aspecto bastante teatral...

Rusia carece de un ejército en condiciones de oponerse a las pretensiones germanas, y tendrá que rendirse a la evidencia y pasar por las horcas caudinas...

Precios del Mercado

PESCADERIA

Precios del día 10: Pescada, 2'50 netetas. — Atún, 0 A un pequeño, 0'00. — Sardina, 1'40 M. jol, 1'40. Pescadilla, 2'00. — Boga, 1'00. — Calamares, 3 — Magres, 1'20. — Galusas, 1'60

LONJA

Precios del día 10, por 50 kilos. Patatas, 11'00 Tomates, 50 — Tomates de pera, 00'00. — Cebolla, (locena), 3'00 — Ajos tiernos (doce), 0'25. — Boniatos, 9'00 — Nabo, 4'50 — Pimientos verdes, 8'50. — Pinos, 20'00 — Cebollas 3'00. — Ajochinos, 32'00. — Caidos, 8'50. — Colifloras (locena), 2'00 — Ajos (locena), 0'20.

Efectos del frío en América

Dice «Le Journal du Peuple»: «Una ola de frío como en los Estados Unidos no se había sentido desde hace once años, ha hecho invasión en el continente americano.

El termómetro ha bajado en Nueva York hasta 22° bajo cero y los periódicos dicen que en vista de la insuficiencia de las medidas de previsión Nueva York tiene solo dos días de reservas de carbón. Esta escasez de carbón produce como resultado más desastroso la retención en los puertos de una flota numerosa que estaba a punto de partir para Europa.

IMPORTANTES declaraciones de los socialistas franceses

Dice «Le Temps»:

«En la sesión del 31 de Diciembre de la Cámara francesa, M. Renaudel, en nombre del grupo socialista, ha leído la siguiente declaración:

«El grupo socialista votará otra vez los créditos pedidos para la defensa nacional. Pero a las reservas que hemos formulado muchas veces respecto a los métodos burocráticos y administrativos, esta vez tenemos que añadir otras más graves respecto a la dirección diplomática de la guerra. El grupo socialista tiene el convencimiento de que la dirección impuesta a nuestra diplomacia por parte del Gobierno, no responde a las necesidades de las horas difíciles que estamos atravesando.

El silencio observado por el conjunto de los gobiernos aliados sobre los principios generales, esenciales a la preservación de una paz duradera, nos parece que nos está creando poco a poco un estado de inferioridad moral, perjudicial a nuestra causa. Se ha desarrollado, además, en los pueblos mismos el sentimiento de que los gobiernos aliados vacilan todavía antes de exponer claramente su política común ante las tribunas parlamentarias.

Frente a las iniciativas reiteradas de nuestros adversarios, esta timidez de espíritu que parece tener su origen en una especie de desconfianza, no solo respecto a ciertas fuerzas que nosotros representamos en este país, sino también respecto al país entero, engendra en nuestra opinión un peligro moral serio.

Una prueba de ese estado de espíritu acaba de darse hoy mismo con la negativa de pasaportes, por el presidente del consejo el partido socialista, que pensaba enviar una delegación a Petrogrado.

Los socialistas querían obrar dentro de la esfera de sus medios para pedir a Rusia la revolución que se concluyese una paz separada.

Entendían también que debían pedir a Rusia que fuese solamente negociadora de una paz general, que, basada en el derecho de los pueblos, ofreciera las garantías y seguridades necesarias, después de los terribles sacrificios que los pueblos han sufrido.

En vista de que la Cámara se va a cerrar por algunos días, hemos tenido empeño en descargar nuestra responsabilidad hasta el momento en que podamos obtener del Gobierno, por medio de una in-

terpelación, las decisiones indispensables sobre la dirección diplomática de la guerra.»

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gatluno. Médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas. — Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hryegre. Bacteriología. — Lleva A. Frente al Paseo de la Castellana.

Se compra papel viejo a 15 céntimos kilo, en a fábrica de borras, situada en el Paseo de Garay, frente al molino del Marqués.

Jabón de la casa Gal

Los jabones de la casa Gal son los más famosos que se conocen en el mundo. BAZAR MURCIANO. Paterna, 66 y 68, Murcia. Bazar de Cartagena, Mayor, 33.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arroz perfumados a la violeta. PRECIO 10 y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Díaz Puehe Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Laboratorios, 10

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 4. Defunciones, 3. Matrimonios, 2.

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 3. Defunciones, 2. Matrimonios, 2.

Boletín Religioso

Enero 1918

VIERNES XI

San Hipólito papa, San Teodosio, San Estensio, y San Anastasio.

VELA Y ALUMBRADO

Día 11.—En Cepuchinas por don Hdefonso Hernández, doña Saturnina Aibaideje y sus hijas doña Angustias y doña Saturnina é hijo político don Cayetano.

Imp. de EL TIEMPO

Voy a hacerle venir, y quizás conozca usted en él a alguno de los que le asaltaron en casa de Dufresne.

—¿Pudiera ser. —Este marcha perfectamente.

— Señor Carlos—dijo dirigiéndose al escribano, —haga conducir aquí al hombre detenido esta noche en el Chateau-Rouge.

Dada esta orden, se fué a buscar a Monseñor de Surin al depósito, donde el miserable comenzaba a encontrar el tiempo pesado.

Apenas entró en el despacho del juez de instrucción entre los dos guardias que le conducían, el señor Santiago, que le había mirado atentamente, exclamó:

—Sí, sí, le conozco; es uno de los bandidos de la calle del Arbol-Beco; el que me quiso herir con el cuchillo.

—¿Y qué contesta usted a esto?—preguntó severamente el juez a Monseñor de Surin, que permanecía impassible.

—Digo... que es la verdad—contestó eialmente el miserable.

El magistrado y el conde de Presles cambiaron una mirada de sorpresa. Ambos aguardaban una negativa.

—¿Sabe usted también de qué se le acusa? —¿Por qué está usted ahora aquí?—preguntó de nuevo el juez de instrucción.

—Le dudo un poco.

—Se trata del crimen de Biesmes.

—¿Ah!

—Sí, nosotros estamos seguros de su culpabilidad; eran dos, Dufresne y usted.

—¿Es verdad esto?

Monseñor de Surin permaneció silencioso, con los labios apretados y mirando ferozmente; se habría dicho que estaba dispuesto a lanzarse sobre el magistrado para devorarlo.

Poco a poco, esta expresión desapareció. Ahora parecía pensativo e indeciso.

En su interior se libraba un último combate. Si debía negar con la débil esperanza de salir bien del paso, si Dufresne no había hablado, ó bien si diría toda la verdad, solicitando la clemencia de la justicia, como recompensa de las declaraciones que haría espontáneamente.

Su solo objeto ahora era salvar su cabeza comprometida; pero no podía resolverse a confesar su crimen sin saber antes si La Comadreja había sido preso.

—¿Estará preso Dufresne?—preguntó ansioso.

—¡Sí afirmó el juez adivinando, en parte, lo que pasaba en él.

Y para decidirle de una vez, añadió bruscamente, clavando su mirada en el miserable.

—Es inútil negar y mentir; la Fuerta ha hablado antes de morir.

—¡Ah, la maldita!

Bien; voy a cantarlo todo, señor juez, pero con una condición.

—¿Cuál? Veamos.

—Que se me tendrá en cuenta mis declaraciones y que no irá a la guillotina.

—Está bien; hable, y la justicia le tendrá presente.

—Entonces apriete usted—contestó de Surin con un estimo espantoso.—Voy a arreglar a La Comadreja y a contar algunas bellenas.

Cuando terminó, el magistrado se levantó, aproximándose al señor Santiago, y cogiéndole del brazo para acompañarle a la puerta, le dijo:

—Le doy las gracias, señor Conde, en nombre de la justicia y en el mío, por los importantes datos que nos ha suministrado.

Le promete hacer todo lo que pueda para que intervengan lo menos posible el nombre de usted y la personalidad de la señora de Presles en la instrucción de este proceso.

Ahora, pide a usted permiso para interrogar por completo a ese miserable, cuyas declaraciones ya no interesarían a usted.

—Sí, entiendo—contestó el señor Santiago, que comprendía que el magistrado deseaba estar solo con el detenido.

En seguida se despidió, dando las gracias, a su vez, al magistrado, por la delicadeza y discreción

¿La criada ha dicho a usted el nombre de los asesinos?

—Sí; uno, ex-agente de negocios, se llama Dufresne.

—También le conocemos nosotros. He recibido del Procurador de la República, por mediación de M. Lombard, su secretario, datos que concuerdan exactamente con las palabras de usted.

El individuo en cuestión había sido vigilado ya con motivo del asunto de la señora de Presles.

—El otro—continuó el señor Santiago, lleva un sobrenombre; Monseñor, creo...

—Este debe ser el detenido esta noche.

¡Es un tonto! Se ha vendido él mismo hablando demasiado alto en la taberna del Chateau-Rouge, donde nosotros tenemos siempre algún oído expuesto.

